

Was ist (v)erlaubt? Baubetriebshof entfernt Laub und erinnert an die Verpflichtung zur Straßenreinigung

23.11.2023 08:53



Der Baubetriebshof der Gemeinde Henstedt-Ulzburg ist derzeit mit drei Kolonnen von jeweils drei bis vier Mitarbeiter:innen unterwegs, um Laub zu entfernen. In den gemeindlichen Grünanlagen, auf den Sportplätzen, auf den Spielplätzen und auf den öffentlichen Plätzen gehen sie mit Laubgebläse und Traktor herabgefallenen Blättern an den Kragen. Auf den Grünflächen, aber vor allem auf den Fußwegen werden die Arbeiten ausgeführt, damit dort keine Rutschgefahr besteht.

„Ziel ist es, die Verkehrssicherheit in den genannten Bereichen bestmöglich zu erhalten“,

sagt Tim Vollmer vom Baubetriebshof und bittet um Verständnis:

„Leider können wir nicht überall gleichzeitig sein, so dass es manchmal auch etwas dauert bis wir Abhilfe schaffen können.“

Wie er erklärt, erreichten ihn und seine Kolleg:innen häufig Anrufe oder digitale Mängelmeldungen, in denen Bürger:innen von Fußwegen berichteten, die voller Laub sind oder auf denen bei Nässe sogar schon einmal jemand ausgerutscht sei.

„In den meisten Fällen können wir dann aber leider nicht tätig werden, da es sich dabei um private Anliegerpflichten handelt“,

führt Tim Vollmer aus und erinnert:

„Grundstückseigentümer:innen sind gemäß der geltenden Straßensatzung dazu verpflichtet, die Straßenreinigung an ihren Grundstücken zu erledigen oder erledigen zu lassen.“

Die Pflicht zur Reinigung erstreckt sich unter anderem auf Geh- und Radwege, begehbbare Seitenstreifen, die als Kfz-Parkplatz besonders gekennzeichneten Flächen, Rinnsteine sowie Fahrbahnen.

„Nur an wenigen Straßen im Gemeindegebiet wie zum Beispiel der Hamburger Straße sind die Anrainer:innen von der Reinigungspflicht ausgenommen“,

weiß der Mitarbeiter des Baubetriebshofs, der neben der Rutschgefahr auch noch auf ein weiteres Problem durch Laub hinweist:

„In letzter Zeit ist es auch verstärkt zu Überschwemmungen bei anhaltendem Regen gekommen. Ein Grund dafür sind durch Laub verstopfte Gullys. Mehrmals im Jahr reinigt die Gemeinde zwar die Gullys, aber die Reinigung kann nur effektiv sein, wenn die Straßenabläufe nicht sofort durch herumliegendes Laub oder Ähnlichem erneut verstopft werden.“

Bei der Beseitigung von Blättern auf den Wegen und Flächen setzt der Baubetriebshof übrigens viele Akku-Laubgebläse ein.

Uns ist es selbstverständlich wichtig, die Umwelt zu schonen“,

so Tim Vollmer.

„Im Allgemeinen verwenden wir die Laubgebläse auch nur, wenn es wirklich nötig ist.“